
Мы встретились на белорусской земле, 
каждая пядь которой обильно полита кровью 
миллионов жертв гитлеризма. Именно здесь в 
июне 1941 года начиналась священная война 
всего советского народа с коричневой чумой. 
Среди убитых и замученных жертв немецко-
фашистской агрессии оказался каждый третий 
житель Белорусской ССР.
Нацизм стал прямым порождением кризиса 

капитализма. Он вырос из жажды крупного 
капитала сохранить власть над трудящимися 
любой ценой. В своих корыстных целях им-
периалисты пошли по пути поддержки самых 
темных сил. Они привели к власти Гитлера, 
Муссолини, Франко и их идейных подельни-
ков. Из политических маргиналов нацисты 
превратились в вершителей судеб многих 
миллионов людей.
Народы мира не вправе забывать опыт борь-

бы с фашизмом. В 1936 году при поддержке 
нацистской Германии и фашистской Италии 
развернулась гражданская война в Испании. 
Народная власть получила поддержку СССР и 
многих прогрессивных сил. Но тогда фашизм 
оказался сильнее. Это проложило дорогу к са-
мой страшной войне в истории человечества. 

Были сделаны последние, решающие шаги к 
печам и газовым камерам Бухенвальда и Ма-
утхаузена, Дахау и Собибора, Майданека и 
Освенцима.
Трагические уроки прошлого надлежит хо-

рошо знать и всегда помнить! Мир заплатил 
огромную цену за избавление от нацизма. Не-
меркнущей славой покрыли себя герои этой 
борьбы – солдаты и офицеры Красной Армии, 
воины стран Антигитлеровской коалиции, бой-
цы Народно-освободительной армии Китая, 
представители французского и итальянского 
Сопротивления, участники немецкого антифа-
шистского подполья, югославские и корейские 
партизаны, польские и чехословацкие патрио-
ты.
Красный флаг над Рейхстагом в мае 1945 

года – это не только особый факт прошлого. 
Смысл и значение Великой Победы над фа-
шизмом обращены в будущее. Они звучат 

набатом, взывая к сердцам новых поколений.
Как и в тридцатые годы прошлого столетия, 

по нашей планете расползается черный дым 
военных пожарищ. Он все сильнее застилает 
горизонт. От людей доброй воли необходимо 
сплочение и мужество в их принципиальной 
борьбе.
Ситуация исключительно тревожна. Нео-

колониализм напоминает о себе в Африке и 
Америке. Империалисты накаляют обстановку 
в Азии. Под гул канонады в Европе и других 
уголках планеты проливается кровь. Множатся 
горе и страдания людей. Вновь звучат стоны 
раненых и хрипы умирающих. Льются горест-
ные слезы матерей. На наших глазах мир буд-
то готов провалиться в разверзшуюся бездну, 
из которой всё явственнее проступают злове-
щие очертания паучьей свастики.
Предательское разрушение СССР – стра-

ны, победившей фашизм, возбудило мировых 
хищников. Глобальный капитал ощутил пол-
ную безнаказанность. Свою диктатуру он на-
вязывает самыми гнусными способами. Смер-
тоносная угроза фашистского реванша вновь 
нарастает с каждым днем. Зверь нацизма за-
лизал свои старые раны и быстро набирается 
сил. Он осмелел и выполз из своего волчьего 
логова в поисках новых жертв.
Мировое зло вернулось в неолиберальном 

обличье. Оно создало глобальную систему 
грабежа целых стран и народов. Оно запят-
нало себя агрессией против Югославии, Ира-
ка, Афганистана, Ливии, Сирии. Предприняты 

Уважаемые ветераны
Великой Отечественной войны

и труженики тыла! Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с Днем Великой Побе-
ды, со всенародным праздником воинской доблести 
и ратной славы нашего Отечества, главным празд-
ником всех поколений!
День Победы стал символом национальной гордо-

сти и памяти. Мы преклоняемся перед мужеством 
и героизмом Советского народа, который в годы 

суровых испытаний отстоял родную землю, в самой 
жестокой в истории человечества войне добился вели-
чайшего в истории военного триумфа и принес народам 
Европы освобождение от фашизма. 
Мы знаем, какой ценой далась эта Победа, и свято 

чтим ратные и трудовые подвиги тех, кто выстоял в 
героической борьбе за свободу и независимость Роди-
ны. Сегодня наш долг – бережно сохранить и передать 
своим детям память о великом подвиге нашего народа. 
Мы будем противостоять любым попыткам оправдать 
нацизм и переписать историю!

Память о героях фронта и тыла всегда будет жить 
в наших сердцах. Низкий поклон вам, уважаемые ве-
тераны, за Победу, свершенную ради жизни на зем-
ле! В этот Великий день желаю вам и вашим близким 
крепкого здоровья, долголетия, благополучия, Мира и 
Добра!

Первый секретарь Самарского обкома КПРФ,
заместитель председателя

Самарской Губернской Думы 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

ОГРАДИТЬ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО ОТ ФАШИЗМА! 

(Продолжение на cтр. 2)

ГЛАВНОЕ

Мы, участники Международного антифашистского форума из стран 
Азии, Америки и Европы, собрались в Минске, чтобы сказать свое 
твердое «Нет!» войне и реакции, неофашизму и угнетению.

МАНИФЕСТ ЗА ОБЪЕДИНЕНИЕ НАРОДОВ МИРА



В очередной раз фракция КПРФ в Са-
марской Губернской Думе передала 
благотворительному фонду «Ты Дома» 
необходимые товары для нуждающихся. 
Фонду была передана летняя сезонная 
одежда, мужское белье, а также крупы и 
сахар.

«ТЫ ДОМА», Самара, I Благотвори-
тельный фонд – это благотворительный 
фонд, деятельность которого направле-
на на помощь бездомным и малообеспе-
ченным жителям нашего города. Он пре-
доставляет питание, ночлег и помощь 
в восстановлении документов. Главная 
цель проекта – не только решить соци-
альные проблемы бездомных и нужда-
ющихся людей города, но и направить 
общество, сделать его соучастником в 
решении этих проблем.

vk.com/samkprf

Инициатор юбилея депутат го-
родской думы Ольга Сотникова, 
готовясь к мероприятию, встре-
чалась со старожилами квартала 
– теми, кто полвека назад, в 1973 
году, заезжал в тогдашние ново-
стройки и продолжает жить в этом 
квартале по сей день. Депутат 
Сотникова называет эти встречи 
душевными, а собеседников – 
удивительными людьми.

Коренные жители 5-го квар-
тала

Пообщалась депутат с Тамарой 
Ивановной Васиной, старожилом 
дома № 18 по бульвару Орджо-
никидзе. Тамара Ивановна рас-
сказала о том, как она, уроженка 
Ульяновской области, стала толь-
яттинкой. Вместе с мужем сразу 
после свадьбы отправились они 
покорять молодой строящийся 

город. В 1970 году оба 
устроились на ВАЗ в 
цех № 48 и сразу по-
лучили малосемейку. 
А когда начал застраи-
ваться 5-й квартал, 
у семьи Васиных по-
явилось собственное 
изолированное жилье: 
в ноябре 1972 года Та-
мара Ивановна вместе 
с мужем и двумя деть-
ми въехала в простор-
ную квартиру.
Тамара Ивановна 

вспоминала, как об-
живался квартал. Когда ее семья 
поселилась здесь, домов стояло 
– раз, два и обчелся. Магазинов 
не было, и приходилось ездить 
за продуктами в… Центральный 
район. Общественный транспорт 
ходил лишь по Юбилейной, поз-
же открылось транспортное со-
общение и на проспекте Степана 
Разина. Но люди не унывали и не 
считали всё это трудностями.
Дочка, первоклассница на тот 

момент, ходила в школу в 7-м 
квартале, и это было вполне без-
опасно, автомобилей мало, транс-
порт по Ленинскому проспекту 
еще не ходил. А вот младший сын 
пошел в первый класс в уже по-
строенную в 5-м квартале школу 
№ 44. Позже сын был призван в 
ряды Советской армии и защищал 
мирных граждан в Афганистане.
На заводе Тамара Ивановна ра-

ботала до самой пенсии, имеет 

звание ветерана завода. Сейчас 
живет одна, но её постоянно на-
вещают внуки и правнуки, а не-
сколько лет назад у нее родился 
праправнук.
Другая жительница 5-го кварта-

ла, Галина Геннадьевна Мочали-
на, переехала на Степана Разина, 
26, в первых числах января 1973 
года вместе с родителями. Ее 
родители приехали работать на 
ВАЗ из Челябинска. Устроились 
на прессовое производство. Там 
же позже работали муж и свекор 
Галины Геннадьевны.
Галина Геннадьевна вспоминает, 

как она, первоклассница, ходила в 
школу № 28, где также учились че-
тыре ее соседа-одноклассника. А 
во второй класс пошла уже в шко-
лу 5-го квартала – № 41. Здесь же 
потом учились дети Галины Ген-
надьевны.
Летом маленькая Галина лю-

била ходить в лес и на пляж с 
друзьями, тогда им это казалось 
недалеко. На ее глазах строился 
не только 5-й квартал, но и весь 
Автозаводский район. Здания 
магазинов появились позже, и в 
первое время все необходимое – 
булочная, почта – открывалось в 
квартирах новостроек. Например, 
в доме по Ленинскому проспекту, 
18, был хлебный, а на Степана 
Разина, 22, – почтовое отделение.
После окончания школы Галина 

Геннадьевна отучилась на пова-
ра и работала в подразделении 
общественного питания на ВАЗе.
Несмотря на то, что в течение 

своей жизни Галина Геннадьевна 
несколько раз меняла место про-
живания, сейчас она снова живет 
в 5-м квартале, только теперь на 
Ленинском проспекте, 24.
Отец Галины Геннадьевны лю-

бил фотографировать, поэтому у 
его дочери остались снимки, ил-
люстрирующие становление 5-го 
квартала.

С чего начинается родина?

Нашему изданию Ольга Сотни-
кова сообщила, что задача празд-
ника – довести до подрастающего 

поколения знания о том, где они 
живут, напомнить, что квартал – 
это их малая родина. А также по-
здравить дома-юбиляры, с кото-
рых начиналась история квартала.
Старшим по домам депутат вру-

чила все необходимое, что требу-
ется для красоты и благоустрой-
ства дворов: цветочную рассаду и 
инструменты по уходу за насажде-
ниями.
На мероприятии было много го-

стей и выступающих. Ребята из теа-
тральной студии «Дебют» читали 
стихи о родном крае. Абсолютно 
как профессиональные артисты! 
Наталья Краснова, руководитель 
общественной организации «Рус-
ский узор», поблагодарила ребят 
за талантливое исполнение сти-
хов и подарила им билеты в Музей 
актуального реализма. Творче-
ским людям – творческие подар-
ки! Отдельная благодарность от 
«Русского узора» их наставнику – 
Алле Парфировой. Благодаря ее 
педагогическому и режиссерскому 
таланту на профессиональных 
конкурсах этим школьникам слож-
но составить конкуренцию.
Праздник получился не только 

познавательным, но и веселым. 
Зажигательные клоунессы раз-
влекали собравшихся, шутили и 
радовали всех. Множество конкур-
сов с воздушными шарами, спор-
тивные эстафеты, перетягивание 
каната и много других интерес-
ных событий не оставили равно-
душным ни одного жителя. Боль-
ший отклик на веселье, конечно 
же, шел от детей. Организаторы 
праздника выразили надежду на 
то, что сегодняшние юные жители 
5-го квартала будут рассказывать 
уже свою историю жизни на 70-м 
или 80-м юбилее квартала…
Ольга Сотникова, Наталья Крас-

нова и действующий депутат го-
родской думы Григорий Басистый 
поздравили жителей с 50-летием 
их малой родины, пожелали им 
здоровья, бодрости духа и новых 
юбилеев.

Глеб ОРЛОВ
navigator-tlt.ru

попытки свержения законных правительств 
в Венесуэле, Никарагуа, Белоруссии. Против 
народов России и Китая, Кубы и КНДР развер-
нуто санкционное давление. Используются во-
енные угрозы и политический шантаж.
Накануне Второй мировой войны штурмови-

ками Гитлера дирижировал финансовый ка-
питал. В ХХI веке он же управляет новоявлен-
ными нацистами. Поверженный 78 лет назад 
фашизм не исчез с лица земли, ибо его услуги 
очень нужны мировой олигархии. Вот почему 
нацистское охвостье марширует в Вильнюсе 
и Таллине. Горят книги в Киеве. Сносятся па-
мятники советским воинам-освободителям в 
Варшаве. Евродепутаты в дорогих костюмах 
инициируют подлые резолюции, пытаясь урав-
нять гитлеровский нацизм и советский социа-
лизм. Фашистская нечисть нацелилась взять 
исторический реванш.
Прямая поддержка США и их союзников по 

НАТО возвела идеологию нацизма в ранг го-
сударственной на Украине. Уже многие годы 
бандеровские вурдалаки правят кровавый бал 
в Киеве, издеваются над народными массами. 
Они превратили Украину в концлагерь для ина-
комыслящих, закрыли неугодные СМИ, запре-
тили оппозиционную деятельность, разверну-
ли расправы над коммунистами. Репрессиям 
подверглись все, кто сохранил идеалы брат-
ства народов и верность Великой Победе над 
фашизмом. Нацисты заживо сжигали людей в 
Одессе, взрывали и убивали из-за угла. Из года 
в год боевики «Азова» с волчьим крюком на 
шевронах терроризировали Донбасс. Его муже-
ственные жители поднялись на освободитель-
ную борьбу против милитаризма и неонацизма.

Правительства Запада накачивают банде-
ровскую Украину оружием. Зеленский уже 
заявляет о желании обладать ядерным арсе-
налом. Но НАТО не ударило его по рукам. На-
против, оно выражает готовность преобразо-
вать украинскую армию по своим стандартам. 
А безумцы из Лондона и сами готовы переда-
вать снаряды с обедненным ураном в руки
неонацистского режима.
Страны НАТО не только тиражируют смер-

тоносные виды вооружений. Они напичкали 
своими военными базами весь мир. Четыреста 
биолабораторий США в разных странах ведут 
опыты с опаснейшими вирусами и бактериями. 
Последствия этих действий способны нару-
шать мирное развитие целых государств. Бо-
лее того, они угрожают всему человечеству как 
биологическому виду.
Коммунисты всегда указывали: «Фашизм – 

это война». Ход событий вновь подтверждает 
это. Ответ народов может быть только один: 
фашистский монстр должен быть уничтожен. 
Бациллы коричневой чумы слишком опасны. 
Их надлежит обезвреживать уверенно и бы-
стро. Цена беспечности окажется чрезвычайно 
высокой. Ужасы, осужденные в Нюрнберге, 
не должны повториться. Мы не вправе дать 
мировой реакции совершить новые кровавые 
злодеяния.
Дела и помыслы империалистического Запа-

да пропитаны ядом злобной ненависти ко все-
му прогрессивному, суверенному и свободно-
му. Байден и Шольц, фон дер Ляйен и Боррель, 
Дуда и Моравецкий, все им подобные – это 
лишь вспомогательный персонал в системе 
глобальной диктатуры. Их карьерные успехи 
прямо определяются готовностью обслуживать 
интересы мировой финансовой олигархии.
Свои действия глобалисты прикрывают 

псевдоинтеллектуальными изысканиями. Они 
выдергивают самые реакционные идеи из
теорий Ницше, Чемберлена и Гобино о «сверх-
человеке» и «расовом превосходстве». Варят 
гремучую смесь из неомальтузианства и пост-
гуманизма. Выдвигают человеконенавистниче-
ские бредни о «приоритете технологического 
прогресса над социальным развитием». Выда-
ют за гуманизм восхваление пороков и извра-
щений. Старые идеи, вдохновлявшие Гитлера 
с подельниками, Клаус Шваб и ему подобные 
завертывают в псевдонаучную «биоинженер-
ную» упаковку.
Все это лживое «новаторство» враждебно на-

родам. Его продвигают те, кто поражен этниче-
скими и расовыми предрассудками, кто жаждет 
отомстить народам за победу над фашизмом и 
колониализмом. Эти круги одержимы идеей то-
тального контроля над человечеством. Объяв-
ляя об отмене великой русской культуры, они 
целятся уничтожить гуманистическую культуру 
всего мира, опрокинуть нас всех во времена 
невиданной дикости и электронного концлаге-
ря.
Неолиберализм – злобный враг любого не-

зависимого развития и демократических норм. 
Политические системы Запада выродились в 
абсолютные автократии. Буржуазные элиты 
утратили связь с ценностями свободы и гума-
низма. Их поведение все шире открывает две-
ри неофашизму.
Корчась в агонии, капитализм цепляется за 

жизнь любой ценой. И реинкарнация фашизма 
его отнюдь не пугает. Мировая реакция лишь 
поощряет наследников Гитлера и Муссолини, 
Франко и Салазара, Антонеску и Маннергей-
ма, Пилсудского и Квислинга. Она остервенело 
уничтожает память о Второй мировой войне и 
фальсифицирует факты истории.
Планы «нового мирового порядка» оборачи-

ваются агрессией и конфликтами, неофашиз-
мом и неоколониализмом, угрозой новой миро-

вой войны. Полем битвы становится сегодня 
весь мир. И эту битву мы обязаны выиграть 
– во имя всего лучшего, что создано мировой 
культурой, во имя достойного будущего чело-
вечества!
Ключ к успеху – единство и сплоченность ми-

ролюбивых сил планеты. Победоносное сопро-
тивление мировой реакции может быть только 
всемирным. Мы глубоко убеждены: наша 
интернациональная солидарность способна 
оградить человечество от фашистской угрозы 
и сползания в бездну мировой войны. Мы твер-
до заявляем об этом здесь, в Белоруссии. На 
ее священной земле особенно остро осознает-
ся неразрывная связь между прошлым, 
настоящим и будущим.
Дорогие друзья! В огненные годы Второй ми-

ровой войны сложился великий боевой союз 
противников фашистского варварства – союз 
коммунистов и патриотов, тираноборцев и де-
мократов. Он был создан, невзирая на соци-
альные и идейные расхождения, на разность 
политических и религиозных воззрений. Тако-
во было веление времени. Новая эпоха испы-
таний настойчиво требует единства действий 
всех людей доброй воли.
Сплотимся же в борьбе с неонацизмом, реак-

цией и милитаризмом!
Да здравствует единый фронт прогрессивных 

сил!
Да здравствует солидарность трудящихся и 

народов в борьбе с фашизмом!
Не дадим взорвать мир!
No pasarán! Они не пройдут!

Документ принят на Международном 
антифашистском форуме в Минске

22 апреля 2023 года. 
Г. Минск, Республика Беларусь.
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ГЛАВНОЕ

ДАТА АКЦИЯ

ОГРАДИТЬ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО ОТ ФАШИЗМА! 

ГУМАНИТАРНУЮ 
ПОМОЩЬ –

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМУ
ФОНДУ «ТЫ ДОМА»

50-ЛЕТИЕ 5-ГО КВАРТАЛА – ОТЛИЧНЫЙ ПРАЗДНИК!

Коммунисты передали гума-
нитарную помощь для лю-
дей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

Юбилеи справляют не только
люди, но и городские кварталы. 
Правда, праздник получается при 
двух непременных условиях: на-
личии организаторов и объеди-
нении жителей. Так и случилось в 
воскресенье, 23 апреля: большой 
и дружной компанией отмечали 
50-летие 5 квартала. Праздник 
получился отличным – а каким он 
может быть при наличии сразу 
двух пятерок?

МАНИФЕСТ ЗА ОБЪЕДИНЕНИЕ НАРОДОВ МИРА
(Продолжение. Начало на cтр. 1)



24 апреля состоялось пленарное за-
седание Самарской Губернской Думы. 
Остро обсуждался вопрос о внесении 
изменений в региональный Закон «О 
системе капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Самар-
ской области». Поправки предполагают 
исключение из программы капитального 
ремонта многоквартирных домов, кото-
рые входят в одну из двух групп. Первая 
группа – это дома, где физический износ 
основных конструктивных элементов 
(крыша, стены, фундамент) превышает 
70%. Согласно пояснительной записке 
к законопроекту, в Самарской области 
более 2500 таких домов. Вторая группа 
– это дома, где стоимость капремонта 
будет превышать сумму, определенную 
неким еще не изданным постановлени-
ем Правительства Самарской области. 
Жители домов, выпавших из программы 
капремонта, прекращают уплату взносов 
за капремонт. 
Депутат фракции КПРФ Максим Фе-

доров предложил снять рассмотрение 
законопроекта с повестки дня. Однако 
большинство депутатов его не поддер-
жало. С докладом по данному вопросу 
выступал министр энергетики и жилищ-
но-коммунального хозяйства Самарской 
области Александр Мордвинов. Очень 
активное участие в дискуссии прини-
мала старший прокурор отдела по над-
зору за исполнением законодательства 
в сфере экономики Управления по над-
зору за исполнением федерального за-
конодательства Прокуратуры Самарской 
области Люция Салахова. Она была бук-
вально заряжена на продвижение зако-
нодательной инициативы. Уверяла, что 
дома, выпавшие из программы капре-
монта, в течение полугода будут записы-
вать в некую другую программу, которой, 
правда, еще нет, и неизвестно, когда при-
ступят к ее разработке. «Для наиболее 
эффективного исполнения действующей 
программы капремонта необходимо вы-
вести эти дома в отдельную программу. 

Подпрограмма, куда будут включены 
эти дома, будет финансироваться из об-
ластного бюджета и иных источников, 
не запрещенных законодательством. 
Мы будем контролировать надлежащий 
надзор за исполнением требований жи-
лищного законодательства», – говорила 
Люция Салахова. В общем, неизвестны 
ни суть альтернативной подпрограммы, 
ни объемы финансирования. Про такие 
случаи говорят: вилами на воде писано.
Слово взял первый вице-губернатор – 

председатель Правительства Самарской 
области Виктор Кудряшов. Он говорил: 
«Данный закон защитит права тех лю-
дей, которые сегодня живут в зданиях с 
высоким уровнем износа и платят взно-
сы за капремонт, ждут его много лет. Но 
зачастую даже проведенный капремонт 
из-за высокого износа не дает долговре-
менного результата. С принятием закона 
эти дома в соответствии с Жилищным ко-
дексом не будут брошены. Они в обяза-
тельном порядке будут включены в про-
граммы (за этим следит прокуратура), по 
ним будет проведен не комплексный, а 
поддерживающий ремонт. В перспективе 
эти дома будут признаны аварийными и 
людей переселят в новое жилье». 
Тут важно отметить, что капитальный 

ремонт и поддерживающий ремонт име-
ют серьезные отличия. К примеру, если 
крыша прогнила и течет в 25 местах, то 
по программе капремонта кровля будет 
полностью заменена на новую. А теку-
щий ремонт предполагает, что дыры в 
крыше либо досками забьют, либо про-
сто скотчем залепят, а через пару дней 
случится новая течь, которая будет 
способствовать разрушению и гниению 
конструктивных элементов здания. По-
лучается, глава областного правитель-
ства фактически признал, что истинной 
целью нового законопроекта является не 
продление срока эксплуатации старых 
домов, а их скорейшее доведение до 
аварийного состояния с последующим 
сносом, изъятием жилья и выселением 
граждан. 
Свою позицию озвучил депутат фрак-

ции «Справедливая Россия» Михаил 
Маряхин. Он заявил, что по данному 
решению нам необходима большая об-
щественная дискуссия. «Я считаю, что 
Правительство Самарской области мо-
жет принять программу о государствен-
ной поддержке собственников жилья 
без данных изменений. И помогать этим 
домам при прямом финансировании из 
бюджета Самарской области», – отметил 
Маряхин. 
Максим Федоров обратил внимание, 

что предложенный законопроект предо-
ставляет властям возможность выбра-
сывать из программы капремонта не 
только малоэтажные дома, но и «сталин-
ки» с «хрущевками». Депутат фракции 
КПРФ подчеркнул: «С принятием зако-
нопроекта у нас половина жилого фонда 
попадет в какую-то серую правовую зону. 
Понятно, что сейчас речь идет о мало-
этажных домах. Но пятиэтажки по этому 
закону тоже могут также исключаться. У 
пятиэтажных хрущевок срок службы 50 
лет. А они уже сколько стоят? Вы хотите 
сказать, что у них износ 70%? Они изно-
сились больше. Просто им ставят износ 
68-69%. А завтра посмотрят и поставят 
71%. И всё». 
Депутат фракции КПРФ Марина Ери-

на на своем примере попыталась объ-
яснить присутствовавшим депутатам, 
что много граждан Самарской области, 
проживающих в «старом» фонде, станут 
уязвимы при принятии данного законо-
проекта. «Мне по наследству достался 
дом в Сызрани. Двухэтажка 1954 года. 
Он не аварийный. И сейчас от действия 
какого-то чиновника я буду сидеть и 
ждать, признают ли его входящим в про-
грамму. Получается, что те люди, кото-
рые и так живут в полуразрушенном жи-
лье, самые социально незащищенные, 
останутся не у дел. Где гарантия, что эти 
люди не останутся у нас сами с собой?» 
– обратилась Ерина.
В завершение дискуссии выступил за-

меститель председателя Самарской Гу-
бернской Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Александр Живайкин. 
Он сказал: «С принятием этого закона 
мы даем возможность правительству 
продолжить путь решения этой насущ-
ной проблемы. Если мы сейчас говорим: 
ой, всё своруют. Но, я считаю, в этом 
зале вообще так говорить нельзя. Не 
надо будоражить людей. Ничего не от-
нимут». 
Живайкин, можно сказать, выдал себя 

с головой. На заседании никто про во-
ровство не говорил. Даже слова такого 
не звучало. Вставал вопрос о механиз-
ме и форме возврата денежных средств 
собственникам жилья, чьи дома выпадут 
из программы капремонта. Лишь один 
Живайкин вспомнил о каком-то «воров-
стве». Видимо, что-то подгорело у него. 
В общем, кто о чем, а вшивый о бане. 
Законопроект был принят сразу в двух 

чтениях. Его поддержал 31 депутат – 
представители фракции «Единая Рос-
сия» и ЛДПР. Фракция КПРФ в полном 
составе в количестве 10 депутатов го-
лосовала против. Представители «Спра-
ведливой России» воздержались. 

Андрей НИКИТИН
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КАПРЕМОНТУ НЕ ПОДЛЕЖАТ

В ходе открытия соревнования 
участникам были продемонстриро-
ваны башкирские народные танцы 
ансамбля «Курултай», показатель-
ное выступление по кикбоксингу 
спортклуба общества «Динамо», а 
также выступление кадетского ка-
зачьего корпуса Самарской области.
С приветственным словом к участ-

никам соревнования обратилась де-
путат-коммунист Самарской город-
ской думы Алина Бакаева:

«Сегодня, в этот светлый, празд-
ничный день, отрадно видеть такое 
большое количество юношей и деву-

шек, которые помнят и чтят память 
человека, который изменил уклад 
жизни не только в России, но и во 
всем мире. Благодаря В. И. Лени-
ну было образовано и спортивное 
общество «Динамо», участвующее 
сегодня в нашем торжественном ме-
роприятии, за что ему огромная бла-
годарность!»
Затем судьям соревнования де-

путат вручила благодарственные 
письма от лица заместителя пред-
седателя Самарской Губернской 

Думы, руководителя фракции КПРФ 
Алексея Лескина.
Депутатский корпус фракции КПРФ 

выражает огромную благодарность 
Роману Авинникову за развитие 
спорта среди молодежи Самарской 
области!

vk.com/samkprf
Источник фото:
Мас-рестлинг

Самарской области
vk.com/club36742034

КПРФ ЗА СПОРТ!
Состоялось соревнование по 
мас-рестлингу среди юно-
шей и девушек из учебных за-
ведений подразделений МВД, 

посвященное 100-летию со дня 
образования спортивного обще-
ства «Динамо».

24 апреля Самарская Губернская Дума приняла законопроект, по ко-
торому из программы капитального ремонта вычеркнут тысячи 
многоквартирных домов с высокой степенью износа. Инициато-
рами антинародной инициативы являются Правительство Са-
марской области и прокуратура Самарской области. Инициати-
ва была поддержана фракцией партии «Единая Россия». Фракция 
КПРФ голосовала против.

В РЕГИОНЕ ПРИНЯТ ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ИСКЛЮЧЕНИИ 
ИЗ ПРОГРАММЫ КАПРЕМОНТА ТЫСЯЧ ДОМОВ

Михаил МАТВЕЕВ,
депутат

Государственной Думы РФ,
фракция КПРФ:

– Удивительно, что столь серьезный 
законопроект принимается сразу в двух 
чтениях без какого-либо широкого об-
суждения. Хотел бы сказать несколько 
слов о тех рисках, которые принима-
ют на себя правительство и фракция 
«Единая Россия», которая обеспечила 
принятие законопроекта сразу в двух 
чтениях. Мы должны понимать, что тот 
объем ремонта, который сейчас госу-
дарство берет на себя, он просто не-
реализуем на практике. Эти дома начнут
сыпаться. Вот тут коллеги сказали, что 
нецелесообразно ремонтировать кры-
шу, которая течет в 25 местах. А что вы 
будете делать, когда она будет течь в 25 
местах? Вы будете ее ремонтировать. 
Иначе люди будут выходить на улицы. 
Я думаю, что эта программа однознач-
но как-то подверстывается с темой ре-
новации и очевидно, что в головах на-
ших чиновников, которые это затеяли, 
и, может быть, отчасти прокуратуры, 
это связано с тем, что застройщики 
будут сносить эти дома. Но мы видим, 
что как только дом признается аварий-
ным, рыночная стоимость приватизи-
рованных в нем квартир резко падает. 
И мы можем столкнуться с десятками 
тысяч людей, которые будут выходить 
на площадь Славы и требовать, чтобы 
им предоставили хоть какое-нибудь бо-
лее-менее равнозначное жилье.



В парке Победы коммунисты и ком-
сомольцы вручали юным жителям 
красные шарики с символикой 1 Мая, 
а взрослым – свежие выпуски газет 
«Трудовая Самара» и «Правда».

Прохожие и автомобилисты при-
ветствовали колонну КПРФ, при-
ветственно махали и сигналили. В 
завершение автопробегов были воз-
ложены цветы к памятникам В. И. Ле-
нина.

«Раздача первомайских шариков вы-
зывала улыбку и доброту на лицах жи-
телей. Очень теплая и дружественная 
атмосфера сопровождала мероприятие.
Огромное спасибо организатору этого 

флешмоба, второму секретарю Генна-

дию Атрощенко, комсомольцам города 
Давиду Каркавину и Александру Ершо-
ву, секретарям первичек Наталье Архи-
повой и Алексею Семенову», – отметил 
Первый секретарь горкома Павел Пе-
тровский.

На одиночных пикетах акти-
висты раздавали газету «Тру-
довая Самара» и красные 
воздушные шары.
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Коммунисты Самары, ком-
сомольцы, представите-
ли депутатского корпуса 
фракции КПРФ, обществен-
ных организаций «Союз со-
ветских офицеров», «Дети 
войны», «Русский Лад», 
ВЖС «Надежда России», 
РУСО, «Левый фронт» про-
вели 2 массовых автопро-
бега. Они одновременно 
прошли в диаметрально 
противоположных концах 
города. К автомашинам 
праздничных колонн были 
прикреплены воздушные 
шарики, флаги КПРФ, СССР, 
Знамя Победы. Это создало 
ту праздничную атмосфе-
ру, которой так не хватало 
в этот день!

Коммунисты Автозаводского 
райкома поздравили жителей 
Тольятти с Международным 
днем солидарности трудя-
щихся.

Похвистневские коммунисты 
отметили Международный 
день солидарности трудя-
щихся поздравлениями жи-
телей города и района.

Первого мая сызранские коммунисты, комсомольцы, а 
также представители движений «Левый Фронт» и «За 
Новый Социализм» провели автопробег по централь-
ным улицам города, а затем возложили цветы к памят-
нику вождя мирового пролетариата на площади 
им. В. И. Ленина.

Первого мая коммунисты Жигулевского горкома КПРФ 
провели праздничные мероприятия: поздравили жите-
лей города на центральной площади и у торговых цен-
тров, а затем провели автопробег.

ТОЛЬЯТТИ

САМАРА

ЖИГУЛЕВСК ПОХВИСТНЕВО

СЫЗРАНЬ



30 апреля толь-
я т т и н с к и е 
коммунисты 
Руслан Губен-
ко и Павел 
Ефремов ор-
г а н и з о в а л и 
праздничное 
мероприятие 
для посто-
яльцев Дома 
инвалидов и 
в е т е р а н о в 
труда (г. о. Толь-
ятти, ул. Ла-
рина, 1).

Александр ро-
дился 20 дека-
бря 2000 года 
в Самаре. По-
сле окончания 
средней школы 
поступил на 
специальность 
«Ландшафтный 
дизайн» в Тех-
нологический 
колледж имени 
Н. Д. Кузнецо-
ва. Желая и 
дальше разви-
ваться в сфе-

ре, связанной с землей, после 
колледжа поступил на заочное 
отделение по специальности 
«Агроном», где обучается по сей 
день. Свой выбор профессии 
Александр объясняет желанием 
преображать свою Родину, воз-
вращать ей былое величие в 
сельском хозяйстве. А еще каж-
дое лето, уезжая помогать ба-
бушке и дедушке в деревню, он 
прекрасно видел, как трудно им 
приходится работать на своем 
участке.
Также в детстве маленький 

Саша увлекался коллекцио-
нированием миниатюрных 
моделей советских автомоби-
лей. А уж сейчас наш герой 
увлекается коллекционирова-
нием значков времен СССР.
По словам Александра, «когда

я в детстве услышал о подвиге
Юрия Гагарина – сделал его сво-
им героем! Мне тоже захотелось
полететь в космос и прославить 

свою Родину! Но хоть судьба 
распорядилась иначе и я выбрал 
более «земную» профессию аг-
ронома, я не оставил мечты по-
могать обществу и стране». Уже 
очень давно он занимается об-
щественной работой. Является 
волонтером на многих мероприя-
тиях, принимает активное уча-
стие в патриотическом воспита-
нии подрастающего поколения: 
вместе со своими товарищами 

Александр проводит в школах 
уроки мужества «Знамя нашей 
Победы» – рассказывает о по-
двигах молодых ребят, пионеров 
и комсомольцев, в годы Великой 
Отечественной войны.
С 2022 года является членом 

Общественного молодежного 
парламента при Самарской Гу-
бернской Думе.

Кристина НЕТКАЧЕВА

В его рамках луч-
шие мастера сало-
на красоты VIVA под 
руководством Шафаг 
Якубовой преобра-
зили ветеранов, со-
здав им новый образ 
и красивые прически, 
а затем состоялось 
праздничное чаепи-
тие с пирогами, лю-
безно приготовлен-
ными Риммой Туруто.
Выражаем благо-

дарность за ока-
занную поддержку 
администрации пан-
сионата и всем, кто 
принимал участие в 
данном мероприятии!
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ЛИЦА НАШЕЙ ПАРТИИ

АЛЕКСАНДР  ЦЫГАНОВ:
ПОМОГАТЬ  ОБЩЕСТВУ  И  СТРАНЕ!

Коммунисты Куйбышевско-
го районного отделения 
поздравили под руковод-
ством Первого секретаря 
райкома Оксаны Романо-
вой жителей микрорайо-
нов Волгарь и Сухая Самар-
ка с Днем международной 
солидарности трудящихся.

В нашей традиционной рубрике «Лица нашей партии» речь пойдет 
о молодом, активном и весьма деятельном молодом человеке, без 
которого уже не обходится ни одно мероприятие, – втором секре-
таре Самарского горкома Комсомола Александре Цыганове.

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

САМАРА: КУЙБЫШЕВСКИЙ РАЙОН

ТОЛЬЯТТИ

VK.COM/SAMKPRF



В Санкт-Петербурге прошли 
Всероссийские соревнования по 
тхэквондо (ВТФ) «Кубок на призы 
президента Санкт-Петербургской 
спортивной федерации тхэквон-
до Демидa Момота».
В турнире приняли участие 29 

регионов – это более 1000 участ-
ников. По итогам выступлений 

наши комсомольцы забрали пер-
вые места!
Ребят подготовил Первый се-

кретарь Тольяттинского ГК ЛКСМ 
РФ Сергей Шевченко.
Поздравляем комсомольцев с 

успешным выступлением, жела-
ем новых побед!

vk.com/samkprf

Отклонили только из-за того, что, со-
гласно одному из пунктов проекта ре-
шения, Ольге Сотниковой поручалось 
представлять гордуму по вопросам 
рассмотрения обращения в Госдуме… 
А вдруг, действительно, вопрос будут рас-
сматривать на Охотном Ряду в Москве, 
да еще и коммунистку Сотникову при-
гласят?! Допустить это депутаты от 
партии поднятия пенсионного возраста, 
конечно же, не позволят…
Как же это расценивать? Как попыт-

ку «обесценить» депутатов от КПРФ в 
преддверии выборов в городскую думу 
Тольятти? Или что-то другое?

Депутатам не положено трево-
жить гжи?!

Началось всё с того, что в марте этого 
года к руководителю фракции КПРФ в 
гордуме Ольге Сотниковой обратилась 
группа жителей из микрорайона Ивол-
га (многие из них имеют регистрацию в 
Тольятти, хотя и проживают в селе Под-
степки). Их обращение было жестом от-
чаяния. Дело в том, что вешними водами 
оказались затоплены подвалы многих 
многоквартирных жилых домов Иволги, 
а также стоянка для автомобилей. В ре-
зультате вода испортила и уничтожила 
многие ценные вещи, вывела из строя 
автомобили. Кроме того, жители оказа-
лись лишены возможности нормально 
пользоваться территорией и эксплуати-
ровать расположенные на ней объекты. 
Но управляющая компания «МАИ+3Н» 
(директор которой Игорь Браун признан 
губернатором Самарской области луч-
шим коммунальщиком в Тольятти), по 
словам жителей, не только допустила 
потоп, но и ничего не предприняла для 
борьбы с его последствиями.
Всё это Ольга Сотникова описала в 

обращении к ГЖИ. И уже на следующий 
день, 14 марта, получила ответ. В нем 
на двух листах рассказывалось, почему 
специалисты жилинспекции (вроде как 
призванные защищать права жителей 

от произвола управляющих компаний. 
– Прим. авт.) не могут по обращению 
депутата от КПРФ провести проверку 
нерадивой УК.
Мол, согласно 336-му Постановлению 

Правительства РФ проверки малого 
бизнеса запрещены. И Минэкономраз-
вития вместе с Генпрокуратурой зорко 
следят за тем, чтобы данное постанов-
ление исполнялось. Однако проверять 
внепланово даже без согласования с 
прокуратурой всё же можно – по жало-
бам жителей, которых нужно защитить 
от не исполняющей свои обязанности 
УК. Только вот обращаться должен сам 
потерпевший, то есть житель, а не ка-
кой-нибудь депутат, представляющий 
его интересы.
Потому обращение Сотниковой не мо-

жет служить основанием для проверки. 
«Таким образом, ограничение полномо-
чий, наложенное на должностных лиц 
контрольных (надзорных) органов ин-
спекции постановлением № 336, не по-
зволяет на основании Ваших обраще-
ний провести контрольное (надзорное) 
мероприятие…» – говорится в ответе 
ГЖИ депутату.
Ну а последний абзац в ответе ГЖИ 

депутату и вовсе противоречит всему 
тому, что было изложено перед ним, а 
также здравому смыслу вообще. «Уве-
рена, что только совместные усилия в 
рамках действующего законодатель-
ства, – сообщает в своем ответе и. о. 
начальника Западного отдела жилищ-
ного контроля и лицензионного надзора 
Кушинцова, – а не противостояние ор-
ганов исполнительной и законодатель-
ной власти могут привести к эффектив-
ному решению возникающих у граждан 
проблем».
По обращению депутата гордумы Сот-

никовой в ГЖИ относительно дома по 
Чайкиной, 52, вывод тот же: проверять 
нельзя. (О проблеме, имеющей место 
на этом доме, мы подробно расскажем 
в следующих номерах. А пока вкратце 
сообщим, что, по мнению жителей, по-

сле того как помещения цокольного эта-
жа были проданы и в них осуществили 
перепланировку, по дому пошли трещи-
ны и трещинки.) И фото разошедшихся 
маячков – явно недостаточный повод 
для специалистов ГЖИ, чтобы сделать 
хотя бы уж профилактический визит на 
дом… Не положено, мол, тревожить 
бизнес! Даже если он существует ис-
ключительно на деньги жителей и если 
от его деятельности могут пострадать 
люди!
Дескать, не могут специалисты ГЖИ 

возбудить административное дело без 
проверки, а проверить не могут, потому 
что вместо депутата должен обратить-
ся сам житель. Это если перевести с 
«гэжеишного» русского на общедоступ-
ный русский.
Почему же так?
Может, подобные ответы ГЖИ – это 

тренд на уничтожение института депу-
татов как представителей населения? А 
что, есть и такая версия. И она стано-
вится еще более жизнеспособной, если 
в ГЖИ обращается депутат, представ-
ляющий партию КПРФ. Коммунистам 
пишут что-то вроде «пойдите вон!». Ну 
а когда необходимо попиариться депу-
татам от партии власти, риторика суще-
ственно меняется. ГЖИ и проверки про-
водит, и нарушения фиксирует, и даже 
наказывает нерадивые УК!

Сотникову в Госдуму не пущать!

Похожая ситуация случилась недавно 
в думе Тольятти при рассмотрении ини-
циативы КПРФ об обращении в Госду-
му с предложением принять «забытый» 
законопроект об отмене банковских 
комиссий при оплате жилищно-комму-
нальных услуг. Подробно об инициати-
ве мы рассказывали в номерах 11 и 12 
ТН. Так вот, при обсуждении вопроса 
руководитель фракции ЕР Дмитрий Ми-
кель отметил его важность и нужность, 
однако ему не понравился пункт 3 в 
проекте решения, согласно которому 
представлять гордуму в Госдуме – при 
необходимости – во время обсуждения 
законопроекта о запрете на взимание 
банками комиссии должна будет заме-
ститель председателя думы Тольятти 
Ольга Сотникова. Микель предложил 
исключить этот пункт. Однако его по-
правка не набрала нужного количества 
депутатских голосов. При голосовании 
за решение в целом – без поправок – 
голосов тоже не хватило. В итоге реше-
ние об обращении в Госдуму – важное 
и нужное – не прошло.
Не прошло несмотря на то, что при об-

суждении вопроса на комиссии по гор-
хозу ни у кого не возникло вопросов от-
носительно инициативы коммунистов. 
Не среагировали на третий пункт про-
екта решения и думские юристы. Од-
нако единороссам не понравилось, что 
не председатель гордумы – единоросс 
Остудин, а заместитель председателя 
– коммунист Сотникова, может, будет 
представлять Тольятти в Госдуме. Они 
считают, что это не по думскому регла-
менту.
Председатель комиссии по горхозу 

Денисов заметил: «Непонятно, почему 
пункт, противоречащий регламенту, во-
обще попал в проект решения. Давайте 
еще куда-нибудь напишем, при всем 

уважении к Ольге Владимировне, – и 
что?» – вопрошал единоросс, не заме-
тивший спорного пункта на заседании 
своей комиссии.
Ольга Сотникова напомнила ему об 

этом, а также добавила: «Я не считаю, 
что данный пункт решения (кто будет 
представлять Тольяттинскую думу в 
Госдуме) нарушает регламент. Посколь-
ку неизвестно, будет ли вообще пригла-
шен представитель».
Денисов признал свою вину («Вино-

ватая я!»), но попытался оправдаться: 
«На то у нас и дума после комиссий 
проходит, чтобы принимать оконча-
тельные решения, а комиссии выносят 
рекомендательные, предварительные 
проекты решений».
После недолгой паузы единоросс про-

должил объяснять, что он не против 
избирателей и не против отмены бан-
ковских комиссий: «Обращение все мы 
поддерживаем, но все эти внутренние 
наши… этого поучить, того… Давайте 
по сути вопроса смотреть… А эти по-
гоны, они сами придут, если их зарабо-
тает кто-то». Так вот, по-своему витие-
вато, объяснился Денисов. Из его слов 
можно понять, что Денисов поддержи-
вает инициативу Сотниковой, то есть 
«за». Только вот почему-то, как и мно-
гие другие единороссы, не голосовал 
вообще. Он не нажал ни кнопку «за», ни 
кнопку «против». Но отсутствие голоса 
Денисова, как и голосов его коллег по 
партии, не позволило принять решение 
об обращении в Госдуму по вопросу от-
мены банковских комиссий.

Это другое?

Зато единороссы вполне могут пред-
ставлять думу Тольятти в Госдуме. Им 
для этого совсем не обязательно быть 
председателем местного парламента. 
Видимо, главное – состоять в нужной 
партии. Так, депутат Владимир Бобров, 
фракция ЕР, в марте 2020 года принимал 
участие в работе экспертного совета по 
устойчивому развитию моногородов в 
Государственной Думе и обсуждал на 
совещании получение законодательной 
поддержки территорий опережающего 
социально-экономического развития. 
О чем и сообщил Владимир Бобров на 
своей странице во «ВКонтакте». И ни-
кто из депутатов тогда не возмущался, 
что это должен делать исключительно 
спикер гордумы.
Или вот еще пример: делегация из Толь-

ятти с 29 августа по 2 сентября 2019 
года посещала город-побратим Казан-
лык (Болгария). В нее входили предста-
вители не только администрации, но и 
городской думы. И опять это были пред-
ставители партии власти – в частности, 
Виталий Подоляко. Совсем не пред-
седатель думы и даже не заместитель 
председателя…
Из приведенных выше примеров полу-

чается, что депутатам от парии власти 
можно всё, а другим – от оппозиции и 
конкретно от КПРФ – нельзя ничего. То 
есть опять двойные стандарты в дей-
ствии.

Олег ВЕСЕЛОВ
navigator-tlt.ru

ПОПЫТКИ «ДЕВАЛЬВАЦИИ» ДЕПУТАТОВ ОТ КПРФ
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Государственная жилищная инспекция не рассматривает обращения руководи-
теля фракции КПРФ Ольги Сотниковой, ссылаясь на 336-е Постановление Пра-
вительства РФ. А коллеги-единороссы отклонили предложение коммунистов 
напомнить Госдуме, что хорошо бы принять уже готовый законопроект по 
отмене банковской комиссии при оплате ЖКУ.

АКТУАЛЬНО

СПОРТ

ТОЛЬЯТТИНСКИЕ КОМСОМОЛЬЦЫ
ВЗЯЛИ ЗОЛОТО

Тольяттинские комсомольцы Александр Сивожелез и Согдиана Сат-
торова взяли золото на одном из самых престижных турниров Рос-
сии по тхэквондо.



Кошкинский райком КПРФ выражает глубокие соболезно-
вания семье и близким КУРБАНОВА ЮРИЯ ДМИТРИЕВИЧА в 
связи с его уходом из жизни.

Юрий Дмитриевич родился в Ульяновской области 
18.10.1935 г. в многодетной семье. В Кошкинский район 
переехал в 1962 году, когда отслужил в рядах Советской 
Армии, окончил Куйбышевский педагогический институт и 
был направлен на работу в село Русская Васильевка. 
Работал Юрий Дмитриевич учителем, затем директором 
школы. Преподавал историю, математику, военное дело и 
даже музыку! Занимался активной общественно-полити-
ческой работой, был переведен на должность инструктора 
райкома КПСС. Коммунисты избирали его секретарем пер-
вичной партийной организации, был членом Кошкинского 
РК КПРФ. Часто в местной газете освещал работу комму-
нистов, писал статьи и заметки. Юрий Дмитриевич прожил 
достойную жизнь, его партийный стаж составил 63 года! 
Имел звание «Ветеран труда», награжден памятными ме-
далями «Дети фронта», ЦК КПРФ «90…» и «100 лет Ве-
ликой Октябрьской социалистической революции», «Дети 
войны», «60 лет Победы в Великой Отечественной войне», 
«За освоение целинных земель». Награжден памятным 
знаком «100 лет Самарскому комсомолу», получил более 
40 почетных грамот и благодарственных писем, награжден 
дипломом Фестиваля молодежи «За мир и дружбу» 1957 г. 
Решением президиума правления Куйбышевской област-
ной организации общества «Знание» РСФСР награжден 
благодарственной грамотой за активное участие в лекционной пропаганде среди трудящихся Кошкин-
ского района, дипломом Всесоюзного ордена Красного Знамени Добровольного общества содействия 
армии, авиации и флоту, почетными грамотами Самарского обкома КПРФ, благодарностями ЦК КПРФ, 
Самарской Губернской Думы, Кошкинского райкома КПСС и КПРФ.
Коммунисты Кошкинского района и жители, которые были знакомы с Курбановым Юрием Дмитрие-
вичем, навсегда запомнят его сильным, мудрым, добрым и отзывчивым человеком, ярким представи-
телем поколения победителей. Это большая утрата для всех нас. Светлая память Курбанову Юрию 
Дмитриевичу.

Кошкинский РК КПРФ

В мероприятии приняли участие ком-
мунисты, сторонники партии и активные 
жители Кировского района. Перед присут-
ствовавшими с приветственной речью вы-
ступил Первый секретарь Безымянского 
райкома В. В. Зорич.

vk.com/samkprf
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-
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-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
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ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
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ДАТА

НЕКРОЛОГ

В честь 153-й годовщины со 
дня рождения основателя Со-
ветского государства комму-
нисты Безымянского РК КПРФ 
провели возложение цветов 
к памятнику В. И. Ленина на 
пр. Металлургов в Самаре.

Под руководством Перво-
го секретаря горкома 
Павла Петровского ком-
мунисты и комсомольцы 
Жигулёвска возложили 
цветы к бюсту Ленина. 
По традиции в день рож-
дения Владимира Ильича 
активисты провели суб-
ботник.

vk.com/samkprf

КОММУНИСТЫ БЕЗЫМЯНСКОГО РК КПРФ ПРОВЕЛИ 
ВОЗЛОЖЕНИЕ ЦВЕТОВ К ПАМЯТНИКУ В. И. ЛЕНИНА

КУРБАНОВ ЮРИЙ ДМИТРИЕВИЧ

КОММУНИСТЫ И КОМСОМОЛЬЦЫ ЖИГУЛЁВСКА 
ВОЗЛОЖИЛИ ЦВЕТЫ К БЮСТУ ЛЕНИНА
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СПОРТ

Уважаемые читатели!
Следующий номер газеты «Трудовая Самара»

выйдет 16 мая 2023 года.

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

В фитнес-центре Кошелев-парка прошел открытый турнир по арм-
рестлингу памяти заслуженного мастера спорта Аслана Козаева, в 
котором приняло участие более 100 спортсменов.

ОТКРЫТЫЙ ТУРНИР ПО АРМРЕСТЛИНГУ

Мероприятие организовано Федера-
цией армрестлинга Самарской области 
при содействии фракции КПРФ в Са-
марской Губернской Думе.
Турнир проводился с целью популя-

ризации физической культуры и спор-
та среди обучающихся, формирования 
здорового образа жизни и развития 
армрестлинга в Самарской области.
Открыли чемпионат руководитель Фе-

дерации армрестлинга Самарской 
области Роман Авинников и второй 
секретарь Самарского ОК ЛКСМ РФ 
Святослав Баженов.
Второй секретарь Самарского ОК 

ЛКСМ РФ Баженов Святослав в своем 
приветственном слове к участникам 
турнира отметил: «От лица организа-
торов и участников турнира выражаем 
огромную благодарность фракции Ком-
мунистической партии в региональном 
парламенте и лично руководителю 
фракции Алексею Лескину за популяри-
зацию здорового образа жизни и спорта 
в целом. Спорт – это не только весело и 
интересно, но и полезно. Большинство 
молодежи и детей сейчас ведет сидя-
чий образ жизни: за компьютерами, 
играми, телевизорами. Наша цель – че-
рез подобные открытые турниры при-
влекать все больше и больше молодых 
людей к занятию спортом. Спорт – это 
жизнь!»
Соревнования прошли в личном и ко-

мандном зачетах в 12 весовых катего-
риях. Поздравляем всех участников и 
победителей турнира с этим праздни-
ком спорта!

vk.com/samkprf

Пусть родные и близкие приносят вам только счастливые вести, пусть будет светло и ясно – за окном 
и на душе. Живите в постоянном ощущении гармонии с собой и миром и опров ергните утверждение, 

что счастье – это всего лишь миг. Пусть ваши счастливые мгнов енья будут измеряться в годах!

Поздравляем
Товарищей
По партии От всей души поздравляем

РОМАНОВУ НИНУ ФЕДОРОВНУ и
НЕСТЕРОВУ ОКСАНУ ВЯЧЕСЛАВОВНУ 

с днем рождения!

Пусть в этот прекрасный день сбудутся все 
ваши мечты, здоровья вам и вашим близким, 
счастья и благополучия. Пусть в вашем доме 
всегда будет тепло и уютно! 

МАЛАШЕВИЧ МАЙЮ ВИКТОРОВНУ – 50 ЛЕТ!
АНТОШКИНУ ГАЛИНУ ПЕТРОВНУ
АНУФРИЕВА РУСЛАНА ПЕТРОВИЧА
МИТКОВСКОГО ПАВЛА БОРИСОВИЧА

МУРАВЬЕВА АЛЕКСЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА
ОДАРИЧА АЛЕКСАНДРА ВАЛЕРЬЯНОВИЧА

ФРОЛКИНА ИВАНА ПЕТРОВИЧА
ШЕМИНА ИГОРЯ ВАЛЕРИЕВИЧА

ЭГНАТОСЯНА СЕМЕНА КЕРОПОВИЧА

ТОЛЬЯТТИНСКИЙ ГОРКОМ КПРФ

КОШКИНСКИЙ РАЙКОМ КПРФ


